

Guten Abend, meine sehr verehrten Damen und Herren, liebe Drehscheibenfreundinnen,
Ich freue mich sehr, dass wir heute zusammen das 20-jährige Bestehen der Drehscheibe in
schönen Ambiente des Sheraton Hotels feiern.

Liebe Gäste, - keine Angst - die große Rede zur „Drehscheibe“ kommt später... ich weiss alle
sind hungrig und deshalb jetzt erst mal „guten Appetit, lassen Sie es sich schmecken!“

Vor dem Nachtsch:

Ich denke, es hat allen gut geschmeckt, die Gesichter sehen zufrieden aus...

Nun zur Geschichte der Drehscheibe, denn es interessiert Sie bestimmt, wie das denn so war,
damals vor 20 Jahren.

Im April 1985 haben der damalige evangl. Pfarrer Zöllner und 3 Expat Frauen die Drehscheibe
gegründet. Die kleine Gruppe traf sich 1-mal monatlich, um bei Kaffee und Tee Informationen
auszutauschen und in der Muttersprache zu klären.

Es sprach sich herum, die Mitgliederzahl ging wohl mit der Konjunktur, sie stieg und sank, um
wieder zu steigen (auf derzeit um die 100 Mitglieder). Aber immer drehte sie sich, die
Drehscheibe und viele haben im Laufe der Jahre durch ihre Initiative dazu beigetragen, dass sie
nie zum Stillstand kam.

Unsere liebe Esther Kaufmann ist seit 1990 Mitglied und hält damit den Tenurekord.

Vielen Dank liebe Esther und als kleine Anerkennung und Dank ein paar Blumen. Liebergabe

Esther und auch einige andere Mitglieder, die bereits länger dabei sind, haben die
Veränderungen im Laufe der Jahre bei der Drehscheibe miterlebt.

Aus den anfänglich 1 x mtl. Treffen entwickelte sich ein wöchentliches Programm, mit dem
Dienstag der Woche als Drehscheibentag, damit jeder sich darauf einstellen kann. Der Newsletter
wird nicht mehr per Post, sondern zeitgemäß per E-Mail Link verschickt.

Dank unserer lieben Christl, die unsere webpage kreiert hat und sie immer auf dem allerneuesten
Stand hält, sind wir weltweit erreichbar. Und nicht zuletzt sorgt Angelika mit ihren Berichten und
Fotos von unseren Aktivitäten dafür, dass wir eine stattliche internationale Fan-Gemeinde haben
- und die besteht nicht nur aus Damen!

So weiß ich von 2 Männern in Deutschland, die regelmäßig unsere webpage besuchen. Oder wir
bekommen Zuschriften, wie z.B. aus einer kürzlich erhaltenen Mail:

Ich zitiere:

„A apropos „Drehscheibe Bangkok“, ich habe mir nun doch mal etwas Zeit
genommen und den einen oder anderen Artikel gelesen ... und viel gelernt dabei!

Über Edelsteine und Perlen, die Zuckergewinnung aus Kokosnüssen,

Leibeigenschaft noch bis ins 19. Jahrhundert und aidskranke Kinder..

Ich finde es toll, dass Frau sich diese wöchentlichen Ausflüge organisiert, und wäre bei manch
einem gern dabei gewesen“. Zitat Ende.

Ja, das ist es, was wir anstreben. Nette gemeinsame Stunden erleben, Neues erfahren und lernen,
Freundschaften bilden und gleichzeitig auch an die Menschen zu denken, denen es nicht so gut
geht und das sind ja oft die Kinder..

Unser festes Projekt Patenkinder, mit dem wir 10 Kindern den Schulbesuch ermöglichen, läuft
schon erfolgreich über viele Jahre.

Baan Gerda, das Deckenprojekt, das Sparrow Home und auch die Tsunami Opfer
konnten wir in den letzten Monaten mit nicht unerhebliche Beihilfen unterstützen.

Frau Tassanee und Herr Karl Morsbach feiern heute mit uns und da möchte ich die Chance nutzen und ihnen unsere Hochachtung für das großartige Projekt Baan Gerda, das wir des Öfteren besuchen, auszusprechen.

Auch andere deutschsprachige Klubs haben Interesse gezeigt mit uns Kontakt aufzunehmen. So werden uns einige Mitglieder des deutschsprachigen Frauenklubs HongKong im November besuchen kommen.

Besonders schön finde ich es, das unsere Gemeinschaft auch fuer Frauen anderer Nationalitäten interessant ist. Denn jede, die einige Grundkenntnisse der deutschen Sprache hat, da bei unseren Zusammenkünften deutsch gesprochen wird, ist herzlich willkommen. So zaehlen wir viele andere Nationalitaeten zu unseren Mitgliedern.

Auch speziell begruessen moechte ich Herrn Pascal Gehrmann unseren DJ fuer heute abend, der sich bereit erklart hat fuer die Musik heute abend zu sorgen., Vielen Dank lieber Pascal.

Wir feiern heute den Drehscheibengeburtstag – aber nicht nur. 2 ganz besonders liebe Mitglieder haben heute auch Geburtstag: Rita Hadorn, seit 1992 bei uns dabei.

Herzlichen Glückwunsch liebe Rita und alles, alles Gute für die Zukunft. ...Geschenk

Und auch Claudia Broumamana, seit ein paar Monaten in Bangkok und demnächst auch im Arbeitskreis der Drehscheibe mitwirkend. Herzlichen Glückwunsch liebe Claudia und dir ebenfalls alles, alles Gute. ... Geschenk

Unsere Unternehmungen sind, wie alle wissen, sehr umfangreich. Besichtigungen, Fahrten, Kultur, Vorträge, Wandern, Radfahren, Restaurantbesuche usw.

Ohne ein einsatzfreudiges, ideenreiches und ehrenamtlich arbeitendes Team wäre so etwas natürlich nicht möglich.

Deshalb ist es ein besondere Freude dieses großartige Team vorzustellen und für die tolle Arbeit, die sie für die Drehscheibe geleistet haben, zu danken und nach vorn zu bitten.

Bettina Baessler, Anorthe Chrobot, Angelika Franzen, Mawinee Manning-Kroell, Christl Truebenboch, Renate Rossmann, Heidi Schmelz - Nochmals herzlichen Dank euch allen.

Leider, so ist das nunmal im Auslandsleben, verlassen in diesem Sommer Anorthe, Christl, Heidi und ich Bangkok. –

Die Leitung der Drehscheibe wird ab Mai Angelika Franzen übernehmen und ich bin fest davon ueberzeugt, dass die Drehscheibe damit in den allerbesten Haenden sein wird.

Neu zu Angelikas Team kommen: Claudia Broumamana, Lisa Rietzler, Astrid Tobey und Antje Clausen, die heute leider nicht kommen konnte.

Ich wuensche Angelika und ihrem Team alles Gute, viel Erfolg, viel Spaß und der Drehscheibe das sie nicht aufhört sich zu drehen.

Jetzt möchte ich Angelika bitten ein paar Worte zu sagen:
Angelika bitte

Danke Angelika für deine netten Worte, Jetzt denke ich ist es an der Zeit unsere Geburtstagskinder hochleben zu lassen.
Vielen Dank.